



del jueves 28 de

octubre de 1813.

San Simon y San Judas apóstoles.

Obligacion de oír misa ántes ó despues de las labores.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSS
7 de la mañana.	15 grad.	27 p. 11 l	O. sereno.
12 del dia.	16 grad.	27 p. 11 l	Idem nubes.
5 de la tarde.	16 grad.	27 p. 11 l	Idem cubierto.

Concluyese el discurso de ayer.

La obediencia pues á los preceptos del gobierno cuidadoso ya de nuestro bien es aquella firme áncora mediante la qual tan solamente podemos escapar del naufragio que nos amenazaba por causa de los deplorables males que el despotismo de un favorito ambicioso y una pasion no refrenada nos habian acarreado. Nuestra última ruina estaba ya casi tocando nuestras cabezas, y sin que pudiésemos evitarlo íbamos á perecer entre los caprichos é insolencias de un emperador inhumano. El Cielo por fin compadecido de nuestra dolorosa situacion dió benignamente oídos á los ruegos de tantos inocentes barbaramente atropellados, concediéndonos un gobierno patriótico é ilustrado capaz de poner á la nacion á cubierto de qualquiera desgracia. Esta presuncion debe hacernos ciudadanos útiles, y debe acallar las quejas de nuestro amor propio.

El hombre que viva sin esta determinacion habria de ser ignominiosamente exterminado de la compania de sus conciudadanos porque siendo enemigo de las disposiciones del gobierno, será tambien enemigo del comun reposo y prosperidad. Si profesamos un verdadero amor á la patria, si nos amamos á nosotros mismos, debemos creer pernicioso la existencia de tan viles vivientes.

A esto se cifre el primer deber de ciudadano español, y de esto precisamente depende la solidez y seguridad de nuestra independencia nacional. — T. P. (Diario de Menorca)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Francia 2 de octubre.

En el monitor de ayer se inserta el siguiente capítulo. «Londres 21 de setiembre. — Escriben de Deal que ha llegado un correo austriaco anunciando la rendición de Dresde á los aliados. Esta noticia se ha comunicado por el telégrafo sin citar fecha. Al salir el correo se cantaba en Viena el *Te Deum* por esta ventaja. (Gazeta de Londres del 23.)»

No teniendo aun noticias de los aliados que alcancen hasta la fecha que cita el tal monitor, anunciamos esta noticia con la desconfianza que nos merecen los papeles franceses, pues no sería extraño quisiesen poner en ridículo los papeles ingleses.

Londres 26 de agosto.

Una carta particular de Paris asegura que el Papa continuaba residiendo en Fontainebleau, donde tratan á S. S. con todas las atenciones y respetos. El gobierno frances emplea todos los artificios de costumbre para persuadir al pueblo que el Sto. Padre está perfectamente reconciliado y en la mejor armonia con Bónaparte. Entre otras cosas tiene á su disposicion un coche magníficamente preparado, que todos los dias se presenta á la entrada del palacio como para conducir á S. S., que siempre dispensa este y qualquier otro cumplimiento, contentándose con vivir en mucha simplicidad; pero inflexible en el propósito de recobrar sus derechos, y sin dexar de pedir al usurpador su reintegro.

PAPELES INGLESES.

Idem del 9 de setiembre.

Por el brick de guerra Vixen, procedente de Stralsund, se ha recibido la noticia de la victoria ganada por el príncipe Bernadotte en los dias 21, 22 y 23 de agosto; y por un officio del general Blucher, fecha 18 en Jauer, se sabia que los franceses habian evacuado la Silesia, y que él habia puesto su quartel general entre Lionitz y Golberg. El general Benigsen tenia sus avanzadas en Lissa, y habia algunos regimientos de cosacos. Todas las cartas dicen que se habia hecho ayudante general de los ejércitos aliados al general Moreau, y que los franceses se retiraban de la Silesia.

El general Moreau ocupa en los ejércitos aliados el mismo empleo que Berthier en los franceses; lo que se comprueba con la siguiente proclama.

ÓRDEN GENERAL.

Quartel general de Groschwitz 17 de agosto de 1813.

Empieza de nuevo la lucha por nuestra independencia: todos los esfuerzos de nuestros ilustres aliados, S. M. el emperador de Austria y los nuestros mismos para obtener la paz sin sangre, han sido infructuosos. El designio del enemigo era hacernos gemir largo tiempo bajo de un ignominioso yugo. A las armas pues, valientes rusos, prusianos y alemanes. Nuestro poder es formidable; tiene energia y fuerza numérica. S. A. I. el archiduque Carlos manda en jefe el ejército austriaco que hace causa común con nosotros. Valoz en la batalla, unidad y perseverancia, y venceremos infaliblemente. — En nombre de S. M. el Rey de Prusia, como general en jefe del ejército aliado. — El mayor general ruso y jefe del estado mayor = *Moreau*. (*Patriota Ausonense*.)

ESPAÑA.

TERCER EJÉRCITO. — ESTADO MAYOR.

Noticias del bloqueo de Pamplona.

El general Cassan ha propuesto al general España, comandante del bloqueo, se subministren 7⁰ raciones cada dos dias para los habitantes de Pamplona que serán pagadas por la municipalidad, y este contextó el 5 del corriente por un parlamentario negando tan ridícula pretension, haciéndole ver que los habitantes de Pamplona habian cumplido exáctamente lo que mandó á fin de que tuviesen viveres para tres meses los que ya espiraron el 26 del pasado, y en esta atencion le encargaba la mas estrecha responsabilidad respecto al vecindario, quien recibió con mucho regocijo al parlamentario español.

Por cartas interceptadas de Casan á Soult se sabe que los viveres de la plaza, haciendo todos los esfuerzos posibles alcanzarán hasta el 25 del corriente.

Desde que la 1.^a division ha llegado al bloqueo de esta plaza, no ha habido mas novedad que haber hecho los enemigos una salida en que fueron rechazados y perseguidos hasta el glasis.

Nuestros puestos avanzados están muy inmediatos á la plaza.

El general en jefe acaba de recibir la agradable noticia de

que ántes de ayer el ejército aliado atacó la línea enemiga que ha sido batida, consiguiendo los nuestros grandes ventajas.

Quartel general de Tudela 9 de octubre de 1813. — Brigadier jefe de estado mayor — Francisco Ferran.

Extraordinario al Patriota Ausonense.

CATALUÑA.

Vich 12 de octubre.

El domingo último ha llegado á esta ciudad un parlamentario enemigo: es un oficial de gendarmes de caballería con ocho soldados de la misma arma. Ha sido conducido por una escolta de coraceros españoles al quartel general del primer ejército.

Escriben de Paigordá, que los enemigos fortifican la línea de la frontera.

Los últimos papeles de Francia no anuncian mas que acciones parciales, y dexan entrever la consternacion que reynó en Paris de resultas de las batallas últimas.

En este principado han construido una batería en San Celoni, que es en la línea de comunicacion de Francia á Barcelona. (*Idem.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.
De Tarragona en 2 dias, el místico nacional Terrible, su comandante el teniente de navío D. Joseph Maria Buitrago, con correspondencia.

De Alicante en 2 dias, el patron Pedro Antonio Puig, ma-llorquina, zabeque Sto. Christo, con 14 pasajeros y vino.

Aviso. El patron Sebastian Muntaner, del bergantín nombrado la Concepcion, de la matrícula de esta, admite pasajeros para Alicante, Málaga y Cádiz: el que quiera ir de pasage acudirá á casa del patron Antonio Coll, plaza de las monjas de Misericordia.

Venta. Quien quiera comprar sillas, mesas, botellas, conservas, una cama de caoba, faroles, un catre, una berlina, dos globos de cristal de poner pescados y seis rinconeras y otras menudencias, acuda en casa de la generala viuda de la Cuesta, número 12, frente de los Misionistas.

MALLORCA.
En la imprenta de Brusi, costa de Brós, núm. 2.